



Ernährungssouveränes München, jetzt.

Pressemitteilung, München (24.09.2020).

## **Der Münchner Ernährungsrat (MER) hat einen neuen 6-köpfigen Vorstand gewählt.**

Am 17.09. trafen sich 24 Stimmberechtigte zur Mitgliederversammlung. Treffpunkt war der Stadl der "Münchner Bauern Genossenschaft", die innerhalb des Münchner Stadtgebietes Ackerbau mit Direktvermarktung verbindet. Eines der vielen leuchtenden Beispiele für die vom MER geforderte, regionalisierte Ernährungswende.

Den Mitgliedern des MER wurde aus den letzten beiden Jahren berichtet, in denen wichtige Erfolge verzeichnet werden konnten. Jüngstes Beispiel ist das "**Strategiepapier Ernährung München**", das mit seinen acht Schwerpunkten Stadträt\*innen und Verwaltung unterstützen soll, die Ernährungswende und damit auch den Klimaschutz in München gemeinsam mit der Zivilgesellschaft voranzutreiben.

Erst kürzlich hat Bürgermeisterin **Katrin Habenschaden** bei einem Treffen großes Interesse signalisiert, genauso wie die Stadträt\*innen von **Grüne, SPD, Rosa Liste, VOLT, LINKE und ÖDP**.

### **Neuer Vorstand gewählt**

Mit sechs neuen Vorständ\*innen ist das Gremium komplett neu aufgestellt. Gewählt wurden Münchner\*innen, die eine starke Vision für ein lokales Ernährungssystem antreibt. Es soll in Kooperation mit Kommunalpolitik und Verwaltung aufgebaut werden und dadurch die sozial-ökologische Transformation unterstützen.

Nach der Wahl zeigten sich die Mitglieder erfreut über das neue junge Team und die starke intrinsische Motivation der neuen Vorständ\*innen:

### **Die neuen Vorstandsmitglieder**

#### **Daniela Schmid, Geografin, Ernährungsberaterin**

"München hat mit seinen 1,5 Mio. Bürger\*innen eine enorme Schubkraft für den Wandel, den wir für eine enkeltaugliche Zukunft brauchen. Diesen Wandel in Landwirtschaft und Ernährung wollen wir im Schulterschluss mit Politik, Verwaltung und Zivilgesellschaft gestalten. Damit alle Menschen Zugang zu gutem Essen haben - von fair bezahlten Höfen aus der Region, die ökologisch wirtschaften und die Tiere artgerecht halten."

#### **Shireen Stengel, Unternehmerin**

"Seit nun über 12 Jahren beschäftige ich mich intensiv mit dem Thema Ernährung. Ich bin stolz darauf, was der MER bisher geleistet hat. Mein

**Ernährungssouveränes München, jetzt.**

Ziel ist eine Ernährungswende, in der wir unsere bio-regionalen Lebensmittel und die Arbeit der Erzeuger\*innen wieder mehr schätzen, sowie keine Tiere für unser Wohl ausbeuten. Lasst uns gemeinsam durch nachhaltige Landwirtschaft und Ernährung die Klimakatastrophe aufhalten!"

**Vincent Fricke, Unternehmer**

“Der größte Hebel um eine Ernährungswende herbeizuführen ist es unseren Kindern und allen nachfolgenden Generationen eine moderne Art der Ernährungsbildung zu ermöglichen, die es ihnen erlaubt, sich zu mündigen und zu aufgeschlossenen Bürgern zu entwickeln. Damit sie selbstbestimmt Entscheidungen treffen und nicht getrieben durch Werbekampagnen und Marketing zu Konsumidioten mutieren. Essen ist politisch - und wir haben jeden Tag und mit jedem Bissen die Möglichkeit unsere Welt zu einem besseren Ort zu machen!”

**Lucia Rizzo, Marktforscherin**

“Die Themen Ernährung, Stadt, Landwirtschaft, Biodiversität und Umwelt sind von enormer Bedeutung und verlangen Taten, die ich gemeinsam mit dem Ernährungsrat umsetzen will. Als eine der neuen Vorständ\*innen möchte ich etwa regionale Wirtschaftskreisläufe unterstützen, und auch die Rückbesinnung auf die landwirtschaftliche Tradition der Region und ihre Sorten- und Geschmacksvielfalt fördern. Ich will in einer Stadt leben, in der alle Münchner einen Zugang zu regionalen, biologischen, saisonalen Lebensmittel mit fairen Preisen haben.”

**Lara Sessler, Unternehmerin**

“Ich befasse mich privat schon lange mit dem Thema Ernährung und bin beruflich mit einer Startup-Idee in diesem Feld aktiv. Die enormen Auswirkungen des hohen Verbrauchs tierischer Produkte entlang der gesamten Wertschöpfungskette - auf Böden, Tiere, Erzeuger und Konsumenten - motivieren mich dazu, mich für mehr bio-regionale pflanzliche Lebensmittel einzusetzen. Ich freue mich auf darauf, mich im Ernährungsrat für dieses Ziel engagieren zu können.”

**Geschäftsführender Vorstand, Nikolaus Teixeira, Campaigner:**

„Wie transformiert sich eine Metropole? Wie macht die längst überfällige Ernährungswende, dazu der Umweltschutz und die Artenrettung Appetit auf mehr?“

Nach dem Erfolg mit dem Volksbegehren Artenvielfalt geht es jetzt um die konkrete Umsetzung. Wir bringen Ideen und Forderungen aus der

Ernährungssouveränes München, jetzt.

Stadtgesellschaft in die Politik, in die Verwaltung und in die Wirtschaft.  
Wir freuen uns enorm auf die sektorübergreifende Kooperation."



Foto (von links nach rechts): Lara Sessler, Nikolaus Teixeira, Shireen Stengel, Vincent Fricke, Daniela Schmid, © Jürgen Müller

Lucia Rizzo konnte wegen ihres Master-Studiengangs an der Slow-Food-Uni in Italien nicht persönlich anwesend sein.

### **Großer Dank an den bisherigen Vorstand**

Der seit der Gründung aktive Vorstand hat es geschafft, in nur zwei Jahren den MER als ernstzunehmenden Player und Kooperationspartner sektorenübergreifend zu etablieren und die Ernährungswende auch in den Koalitionsvertrag der Stadtratsmehrheit einzubringen. Dadurch ist der MER jetzt der Motor in Sachen zukunftsfähiger Ernährung.

### **Über den Münchner Ernährungsrat**

Der Münchner Ernährungsrat e.V. ist ein unabhängiges Bündnis von AkteurInnen der Zivilgesellschaft, Politik, Verwaltung, Wirtschaft, Bildung und Wissenschaft, das sich 2018 gegründet hat. Ziel ist die Erarbeitung und Umsetzung eines zukunftsfähigen Ernährungssystems für München. Die bayerische Landeshauptstadt soll im Hinblick auf eine regionale, saisonale, biologische und faire Ernährung zum Vorbild für andere Städte werden. Die Teilhabe aller Münchner\*innen und ein Zugang zu gesunder Biokost unabhängig vom Geldbeutel ist unsere Forderung. Diesen Wandel wollen wir bis 2035 abgeschlossen haben. Aktuell zählt der



Ernährungssouveränes München, jetzt.

Ernährungsrat 87 Mitglieder. Weitere Informationen finden Sie auf der Website: <https://ernaehrungsrat-muenchen.de/>

### **Über die Ernährungsräte in Deutschland**

Die ersten Ernährungsräte (ER) in Deutschland gründeten sich 2016 in Köln und Berlin. Mittlerweile gibt es etwa ein Dutzend Ernährungsräte und ebenso viele Initiativen in Gründung. Das bundesweite Netzwerk trifft sich regelmäßig. 2018 verabschiedete es mit der [Frankfurter Erklärung](#) ein erstes gemeinsames Statement der Ernährungsräte im deutschsprachigen Raum. Weitere Infos zu den Ernährungsräten <http://ernaehrungsraete.de/>

### **Kontakt für Presseanfragen:**

**Daniela Schmid**

[d.schmid@ernaehrungsrat-muenchen.de](mailto:d.schmid@ernaehrungsrat-muenchen.de)

Tel.: 089 383 850 29

**Nikolaus Teixeira**

Tel.: 0173 514 0801

[n.teixeira@ernaehrungsrat-muenchen.de](mailto:n.teixeira@ernaehrungsrat-muenchen.de)

**Lucia Rizzo**

[l.rizzo@ernaehrungsrat-muenchen.de](mailto:l.rizzo@ernaehrungsrat-muenchen.de)

Ernährungssouveränes München, jetzt.

